

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION. Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Ultr. 24 LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN En la administ. calle del Rubio, número 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS. ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION. Entregando su importe en Madrid o enviándolo en metálico, libranza o sellos de correo a la administracion calle del Rubio núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 1,504 DE LA NOCHE. MADRID, MIERCOLES 30 DE JULIO DE 1862. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Ragusa 28. Ataque de los turcos a los montenegrinos en sus líneas de Sagaratz. Vencidos los turcos y destruidos sus trabajos de defensa por los montenegrinos.

Turin 28. Garibaldi ha ofendido nuevamente al emperador Napoleon de una manera violenta en otro discurso pronunciado en Marsala. El corregidor de esta ciudad ha sido destituido, pero el ministerio no se atreve a tomar contra Garibaldi las medidas que su conducta merece, y se dice que el rey se ha contentado con enviar una persona adicta a S. M. y amargada del general para exhortarle a obrar y hablar con prudencia.

El prefecto de Palermo ha hecho dimision, y esta ha sido aceptada. Se le designa por sucesor a M. Brigtmene.

Continúa en la cámara la discusión sobre las interpellaciones del Sr. Petrucci relativas a la política exterior del gabinete. El Sr. Mordini expresa su deseo de que se haga oír una voz en el parlamento animando al pueblo romano a romper sus cadenas, aunque restando la bandera francesa. (Si estalla, pregunta, una insurrección en Roma a favor nuestro, ¿cuál será la actitud del gabinete italiano? ¿Ha pensado alguna vez en esta eventualidad?) El orador cree que la alianza franco-rusa será perjudicial a los intereses italianos y a la paz de Europa. La alianza franco-inglesa la cree una necesidad. Concluye diciendo que Italia debe fortificarse y ponerse en estado de hacer la guerra.

Paris 28. Despachos eléctricos de Londres dicen que el alza de la Bolsa se explica por el buen tiempo y abundancia de metálico.

El «Tarrnarian» trajo a Inglaterra cerca de millón y medio de duros procedentes de los Estados-Unidos.

Francfort 28. A consecuencia del reconocimiento de Italia y de la negativa de Prusia de la entrada de Austria en el Zollverein, el gabinete de Viena ha renunciado a asociarse a la política anunciada en la circular de Bernstorff concerniente a los ducados alemanes.

Paris 28. El «Pais» ocupándose del tratado Bonard, firmado en Cochinchina dice: «Un cuerpo expedicionario español nos ha secundado valerosamente en Cochinchina. Nos ha sido todo lo útil que podía, segun su escaso número. Los derechos que esta cooperación daba a España quedan arregrados por el tratado de 5 de junio. Los soldados españoles regresan a Manila.»

Paris 29. El 3 interior español, a 00 0/0; el 3 exterior, a 00 0/0; la diferida a 00 0/0 y la amortizable a 00 0/0; el 3 por 100 francés a 68-95, y el 4 1/2 a 97-60. Londres 29. Los consolidados quedaron de 94 3/8 a 1/2.

Se está repartiendo profusamente un folleto formado con un artículo que publicó la Revista Iberica sobre la cuestion de carboles. En el se trata de echar la responsabilidad moral sobre el señor ministro de Marina, quien bien claramente demostró en las

Córtes que, lejos de tenerla, había sido el primero a conocer el mal y poner remedio. Creíamos que, después de aquellas esplicaciones, no le era licito a nadie decir una palabra sobre el asunto en cuestion.

Se ha confirmado lo que se decía respecto de la nueva obra de Proudhon, contraria al mazzinismo y a la unidad de Italia. Los periódicos franceses llegados hoy hablan ya de esta notable publicación. En ella, después de referirse el célebre socialista francés al nuevo manifiesto que dice haber dado Mazzini con fecha 6 de junio, acusando de traición al rey Víctor Manuel y escañando a sus partidarios a que continen sus trabajos hasta arrancar a Roma a la Francia y Venecia al Austria, Mr. Proudhon condena energicamente esta política, que dice ser la más contraria a la verdadera libertad de Italia. El célebre escritor traza el cuadro de lo que es hoy la Italia que cuenta ya veinte y dos millones de almas y que está reconocida por la Francia, la Rusia, la Prusia, la Inglaterra y la mayor parte de las potencias de Europa, resultados que jamás habrían dado los sucesos si el partido de Mazzini hubiese triunfado en Italia.

«Puesto que Mazzini, dice Proudhon, apela en su manifiesto a la Europa democrática, tomo la palabra en su nombre y le acuso de dos cosas: como jefe de movimiento de haberle faltado toda prevision política, y como hombre de gobierno de haberse hecho el propagador de un sistema falso en sus principios y funesto en sus consecuencias.»

Proudhon cree que la confederación italiana era más favorable al desenvolvimiento de la verdadera libertad y de la civilización en Italia, y dice que arrearjar al Pontífice de Roma y servir las miras del imperio ruso y de la Francia en Europa era crear dos colosos que acabarían mas o menos pronto por absorber a todas las demás potencias europeas. A los italianos Proudhon les dice: «Organizad por ahora vuestros veinte y dos millones de súbditos, instruid ese pueblo, desenvolved la riqueza de ese admirable país, haced nacer la verdadera libertad, la filosofía y las costumbres, y todo lo demás podrá realizarse en el porvenir sin sacudimientos terribles para la Europa.»

Otro ejemplo del prodigioso aumento que experimentan en Madrid los alquileres de las casas: En la de la Travesía de la Parada número 8, pagaba hace seis meses un amigo nuestro que habita en el piso principal, 8 rs. diarios y hoy paga 20. En la misma proporción se han subido los alquileres de todas las habitaciones de la casa; es decir, que en seis meses han tenido un 130 por 100 de aumento!

La Epoca después de decir que el gobierno no ha resuelto aun nada acerca de la persona que debe reemplazar en la dirección de Arillería al general Concha, dice que no le parecería improbable que el digno duque de la Torre volviese a un puesto en que dejó tan gratos recuerdos.

Tenemos entendido que el general Dulce, contestado al despacho telegráfico del gobierno de S. M. en que le manifestaba estar acordado su nombramiento para capitán general de la Isla de Cuba, ha expresado a su magestad y a sus consejeros responsables los mas vivos sentimientos de adhesión y de gratitud. El general Dulce, así que concluya de tomar baños, hará sus preparativos para hallarse en el real sitio de San Ildefonso a fines de agosto y tomar las órdenes de S. M. antes de partir para nuestra Antilla.

Dicese que el doctor Miranda, amigo de Almonte y de Santana y uno de los miembros del partido conservador en Méjico, y que ha venido recientemente con una misión a París, debe llegar en breve a la capital de España.

Anteanoche regresaron a esta corte los señores ministros de Estado y de Hacienda. Dentro de breves dias se espera al de Gobernacion.

El auto del Tribunal Supremo de Justicia desestimando el recurso de súplica del señor Rivero defensor del Sr. Ruiz Pons, dice así: «Considerando que las cuestiones de competencia son de índole especial y no pueden calificarse como incidentales, y que de las decisiones que en ellas se dictan por este Tribunal Supremo no se da lugar a ningún recurso en materia civil ni en lo criminal, no ha lugar al de súplica interpuesto a nombre de D. Eduardo Ruiz Pons.»

Los tribunales ordinarios, por lo tanto, de la capital de Aragón, van a entender de nuevo en este célebre proceso.

De Turin escriben que es muy probable, una vez obtenido el reconocimiento del reino de Italia por las grandes potencias de Europa, la celebracion de un Congreso europeo, que principalmente desean la Francia y la Rusia.

Anoche a las doce y media se declaró un incendio en una casita baja de la calle del Limon empezando por una carpintería. Afortunadamente pudo cortarse a tiempo sin que causase grandes destrozos. Es de advertir que a pesar de haber llegado casi instantaneamente las autoridades del distrito y las bombas y de haberse dictado eficaces medidas, lo que tardó mas en llegar fué el agua. Decimos esto únicamente para hacer comprender cuanto han ganado ya las calles a donde se hallan colocadas las bocas de riego.

A las nueve de ayer noche, ha sido herida de gravedad en el cuello y mejilla izquierda, en la calle ancha de San Bernardino cerca de la Universidad, Antonia Diaz y Gonzalez, jóven de 19 años de edad, que vive calle del Acuerdo, núm. 49 cuarto principal, por Juan Lino Albarca, de oficio zapatero y de 22 años; habitante calle de la Solana, número 4, boardilla, el cual se fugó acto continuo. La muchacha ha sido curada en la casa de socorro del primer distrito y conducida a las once al hospital de la Princesa, a disposición del señor juez del distrito de la Universidad. Se ignoran las causas de este suceso, aunque segun parece fué por una cuestion insignificante de intereses sobre si aquel había o no gastado mucho o poco. Las heridas han sido hechas con una cuchilla de su oficio.

Una carta escrita desde Tetuan dice que nuestro cónsul Sr. Milla ejerce grande influencia entre la poblacion musulmana, y que se había presentado a los misioneros españoles una hebrea llamada Ester, que quiere entrar en el gremio católico. Los moros han variado completamente la poblacion. Las calles que los españoles habían ensanchado, ellos las están estrechando haciendo en las aceras casitas pequeñas para tiendas. Los faroles del alumbrado tambien los han quitado, excepto en la Judería.

Algunos periódicos de Andalucía se han quejado de abusos cometidos en un portazo de la provincia de Sevilla, y teniendo la administracion vehementes sospechas de ser ciertos, ha entregado a sus empleados a los tribunales de justicia. Esta decision honra

al señor ministro de Fomento que en todos los asuntos cometidos a su cuidado obra con tan diligente celo como inteligencia y energía.

Dicen de Vichy que Mr. Barrot, embajador de Francia cerca de la corte de España, saldrá el 28 para Paris, donde pasará el mes de agosto y primeros dias de setiembre, regresando despues a San Ildefonso.

Escriben al Standard de Londres que las noticias de la India son malas y que habían estallado las rebeliones y asesinatos, que se preveían. En todos los puntos de las provincias del Noroeste y del Uda reina gran consternacion. La causa de ese terror, general es, segun dicen, una conspiracion musulmana, cuyo foco está en la Meca y que tiene por objeto aniquilar el poder británico, corrompiendo el ejército indígena y destruyendo con el asesinato o el envenenamiento, practicado en grande escala, las tropas europeas en todas las principales estaciones. Los musulmanes fanáticos predicán la sediccion al pueblo.

En Agra, segun se ha corrido la voz, la guarnicion inglesa ha estado a punto de ser envenenada. En Uda, la idea de un degüello se ha apoderado de tal suerte del ánimo de los habitantes, que estos han puesto su casa en estado de defensa y permanecen armados dia y noche.

Es curiosa la siguiente estadística oficial de los individuos que fueron encausados por consecuencia de los acontecimientos de Loja.

Table with 2 columns: Age group and Count. Totals: 1,183

De estos eran: Solteros, Casados, Viudos, Sabian leer y escribir, No sabian leer ni escribir.

El promotor fiscal que entiende en la causa formada a Margarita Elias por haber disparado un tiro el 29 de marzo último a su antiguo amo, el alcañista de hierros de la plazuela de la Cebada, ha pedido contra la interesada siete años de prision menor.

Ayer se cayó un joven trabajador desde el alero del tejado de una obra de la calle Real del Barquillo. El infeliz succumbió al llegar al Hospital. No sabemos en qué podrá consistir; pero es lo cierto que en esta obra han ocurrido varios accidentes de este género, si bien ninguno hasta ayer ha sido mortal. Estas desgracias y las que en otras obras suelen ocurrir con harta frecuencia, debieran hacer pensar a los maestros de obras en la conveniencia de modificar los andamios de una manera que ofreciese mas seguridad a los trabajadores.

Ha sido nombrado médico interno del regimiento de Asturias, el jóven y apreciable profesor D. Carlos Montemar.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 4140 fanegas de trigo, de 43 a 58 3/4 reales, quedando por vender sobre 314 fanegas; la cebada aneja de 28 a 30; la nueva de 24 a 26 reales; y la algarroba a 38 1/2.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy publica un real decreto declarando terminada la mision diplomática en Méjico conferida al teniente general don Juan Prim, conde de Reus, marqués de las Castillejos, por decreto de 47 de noviembre del año último, quedando S. M. muy satisfecha del celo, lealtad e inteligencia con que la ha desempeñado.

Tambien inserta el decreto nombrando enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. cerca de la Sublime Puertica a D. Juan Tomás Comyn, subsecretario del ministerio de Estado.

S. M. la Reina, en vista del proyecto para los servicios de campamento que el director general de Administracion militar elevó al ministerio de la Guerra en 6 de marzo último, y conformándose con las mas importantes reformas que acerca de dicho trabajo ha propuesto la junta consultiva de Guerra en 23 de junio próximo pasado, so ha dignado aprobar la instrucccion que determina las gratificaciones y demás derechos que deben reconocerse y acreditarse a las tropas reunidas en campos de instruccion.

El gobernador capitán general de las Islas Filipinas participa con fecha 5 de junio último que no ocurre novedad alguna en las islas, y que su estado sanitario sigue siendo satisfactorio.

A uno de nuestros colegas ha llamado la atención la serie de artículos que la Esparanza viene publicando hace algunos dias, en los cuales anuncia el diario absolutista que acepta desde luego el sufragio universal, el derecho de reunion y asociacion, la unidad de legislación y la enseñanza libre, y añade que el partido que representa ayudaría a los democratas a plantear esos principios, y que con ellos se acomodaría perfectamente. Muchas personas habían creído que todo esto no era mas que la base de alguna argumentacion con que de pазe iba a herir a los democratas; pero con asombro han visto que tales palabras no son artificio retórico, y que el mas antiguo de los diarios absolutistas habla de veras. Un periódico democrático lo anuncia así, en efecto, asegurando que los artículos en cuestion, constituyen una evolucion del bando esperanzista, a que parece no se estraña la reunion que se dijo habían celebrado últimamente algunos personajes del citado bando.

Diferentes personas que viajan actualmente por el estranjero con motivo de la esposicion de Londres, llaman la atencion sobre el abuso involuntario que se comete por los particulares respecto al franqueo de la correspondencia. Olvídandose de que las tarifas estranjeras admiten la mitad de peso que las españolas en igualdad de circunstancias no adoptan por lo general la precaucion de escribir en papel fino ó de reducir el peso de las cartas; viéndose los que las reciben en el frecuente caso de pagar la multa de falta de sellos, que es el doble de la omision. Así sucede, que una carta sencilla en España, franqueada con sello de doce cuartos para Francia y de dos reales para Inglaterra, cuesta al que la recibe cuatro ó cinco reales respectivamente; sien-

EL ESTILO ES EL HOMBRE.

CUENTO CAMPESINO

DON ANTONIO DE TRUEBA.

Dos personas han dicho que el estilo es el hombre. Como tengo poca memoria y menos erudicion, no estoy seguro de que fuese Buffon una de esas personas; pero si lo estoy de que la otra fué un guardia civil.

Soy ya hombre casado, y, por consiguiente, no me hallo en estado de merecer; pero si me hallara, me guardaría muy bien de sacar a relucir la máxima de aquellos señores; porque ¿qué idea formarían de mi las muchachas que juzgan de mis merecimientos por mi estilo desahogado y vulgar?

En obsequio a mi señora esposa, digo públicamente que en mi el estilo es el hombre. Hecha esta confesion, no hay miedo de que ninguna de mis lectoras se enamore de mí. Qué ganga, querida esposa, tienes en el estilo y en la franqueza de tu marido!

Pero echemos noramala esta maldita proposcion que uno tiene a irse a la broma, y hablemos con un poco mas de formalidad. Tres cosas hay en el mundo cuya fisonomia es única: la letra, la cara y el alma. «Fulano, decimos, se parece a Zutano,» y hacemos bien en decir que se parece, porque si dijésemos que es idéntico, y aun que es semejante, faltaríamos a la verdad.

Cualquiera de estas tres cosas, en el hecho de ser únicas, sirve para identificar la persona, y no lo ignora la policia, que sabe muy bien poner una pluma en la mano de aquel a quien sospecha autor del documento falso que posee, y sabe proveerse del retrato fotográfico del criminal a quien cree capaz de tomar las de Villatiego; pero como se identifica la persona por medio

del alma? ¿Cómo se obtiene un retrato fotográfico del alma, que pueda servir de punto de comparacion?

Si el estilo es el hombre, habrá que convenir en que ya pareció aquello. Verdad es que los estilos se falsifican como se falsifica todo, empezando por el amor, que, siendo emanacion divina y quinta esencia del alma, debiera ser mucho mas sagrado que los billetes de Banco, que hasta no ha mucho decian: «Pena de muerte al falsificador;» pero el observador un poco diestro distingue muy pronto el estilo falso del verdadero; porque el estilo es el alma, y el alma es una de las tres cosas cuya fisonomia es única.

Repetimos, pues, que en el mundo no hay dos letras ni dos caras ni dos almas iguales, aunque haya muchas parecidas, y adelanté con nuestro cuento.

No sé por qué llamo cuento a lo que voy a contar, pues es tanta verdad, que los órganos de Mostoles, es decir, los correspondientes de los periódicos madrileños en aquella villa, dieron cuenta del suceso a su debido tiempo con todos sus pelos y señales.

Una mañana llamó el cartero a mi puerta, y me entregó una carta de Navalcarnero, que está a cinco leguas de Madrid. Apenas lei esta carta, cogí un número de un periódico literario, monté en el primer jamego de alquiler que encontré a mano, y tomé apresuradamente el camino de Navalcarnero.

A las tres leguas de viaje, es decir, al pasar por Mostoles, un cabo de la Guardia civil, comandante del puesto de aquella villa, que estaba leyendo a la puerta de su cuartel, interrumpió la lectura guardándose el libro en el bolsillo, y me atajó el paso preguntándome cortemente:

«Caballero, ¿tiene usted la bondad de enseñarme la cédula de vecindad ó el pasaporte?»

«Hombre, le contesté, he salido tan precipitadamente de Madrid, que no me he

acordado de echarme en la cartera la cédula de vecindad.»

«¿Con que ha salido usted precipitadamente, eh? me preguntó el guardia observándome con desconfianza.»

«Sí señor.»

«Ya se le conoce a usted, que lleva usted la fisonomia como alterada y descompuesta.»

En efecto, mi fisonomia debía estar muy alterada, tan alterada como la de aquél que ha cometido un crimen y ya huyendo de la justicia, ó la de aquél que ha recibido la noticia de que su madre está espirando y va a recoger su último suspiro. La carta que me había obligado a ponerme en camino no era para menos.

«Caballero, añadió el guardia, usted me ha de dispensar, pero me veo en la necesidad de detenerle a usted.»

«Detenerme! exclamé espantado.»

«Sí señor, contestó el guardia, a quien este espanto infundió nuevas sospechas, mi obligacion es esa.»

«Entonces écheme ¡le a tierra.»

«Mire usted que me interesa muchísimo continuar sin detencion alguna mi camino.»

«Lo siento; pero tambien a mí me interesa cumplir con mi deber. ¿Tiene usted aqui alguna persona que le conozca?»

«No señor; pero soy hombre bastante conocido, y tal vez usted mismo conozca mi nombre.»

«¿Cómo es su gracia de usted?»

«Antonio de Trueba.»

«El escritor?»

«Sí señor.»

«Conozco los escritos de ese señor y me gustan mucho.»

«No será por su mérito literario, porque maldito el que tienen.»

«Pues a mí me gustan, porque en ellos se llama al pan pan y al vino vino, y porque son muy morales, lo cual no es ningún grano de auis para ningún individuo de la Guardia civil encargada de velar por la moral

pública; pero dejémoslo de conversacion, y entre Vd. en el cuartel para que vuelva a Madrid con una pareja de guardias.»

«Mi terror subió de punto al oír esto.»

«Pero Vd. duda que yo sea Antonio de Trueba?»

«No dudo; estoy seguro de que Vd. no lo es, de que Vd. usurpa su nombre.»

«¿Y en qué se funda Vd.?»

«En que apenas hay escritor que no alabe sus propias obras, y Vd. no solo no alaba las que supone ser suyas, sino que habla mal de ellas.»

«Pero, hombre, por María Santísima, la modestia...»

«¿Qué modestia, ni qué calabazas! ya no se usa la modestia.»

«Considero que me temerme en discusiones sobre la modestia literaria con el guardia civil, era perder tiempo; y traté de salir del atolladero por otro camino.»

«Pero vamos, ¿qué es lo que necesito hacer para que Vd. me deje continuar mi viaje?»

«Identificar su persona.»

«Es decir, que si pruebo que soy el escritor cuyas obras conoce Vd., ¿se dará por satisfecho?»

«Tanto que tendré a mucha honra el que me permita Vd. estrecharle la mano.»

«¿Y por qué?»

«Porque ese escritor es hombre de bien.»

«¿Y quién se lo ha dicho a Vd.?»

«Su estilo. El estilo es el hombre.»

Esta constatacion me hizo desistir de mi proposito de rehuir toda cuestion literaria con el guardia.

«El guardia sacó del bolsillo la primera edición de los CUENTOS CAMPESINOS, de que soy humilde autor, y añadió:»

«El estilo de este libro no puede engañarme.»

«Pero tambien es fuerte cosa que ese libro esté escrito por mí y haya de dudar...»

«Si el libro estuviera escrito de puño y letra del autor, probaría Vd. la identidad

de la persona con escribir una sola palabra; pero como está en letra de molde, no hay que pensar en tal prueba.»

«Pues oiga Vd. me ocurre una cosa.»

«¿Cuál?»

«Si no puede Vd. comparar mi letra, quizá pueda comparar mi estilo.»

«Tiene Vd. mil razones. Entre Vd. en esa preciecita, y escriba un cuentecillo.»

«Sí, para cuantos estoy yo ahora.»

«Pues si no, replicó el guardia volviendo a su desconfianza al ver esta resistencia mía, vuelve Vd. a Madrid escoltado por una de las parejas que han salido a hacer el servicio, y estoy esperando de un momento a otro.»

Esta amenaza volvió a estrechermeme. Pensé que muchas veces he escrito cuentos con el alma, quizá mas angustiada e inquieta que entonces la tenía, y me decidí a probar quién era el hombre; pero en aquel instante se me ocurrió una idea, que no sé por qué me había ocurrido antes, y quise ver si con ella salía del paso.

«Díce Vd. que el estilo es el hombre? pregunté al guardia.»

«Sí que lo digo y lo sostengo.»

«Pues entonces vea Vd. si el hombre que tiene delante y el estilo del libro que tiene en la mano son una misma cosa.»

El guardia reflexionó un momento como aquel que mentalmente ve algo, pero lo ve turbio, y me contestó:

«Esa es una callejuela por donde se quiere Vd. escapar; pero a mí me venga usted con líallas. El estilo es el hombre, pero no el hombre físico: el estilo es el hombre moral...»

«Bah, bah, déjese Vd. de metafisicas; le repiqué, que yo soy poco aficionado a ellas.»

«Y metiéndome en el cuartecillo, escribí el cuento siguiente, que media hora despues leia el guardia.»

do muy común que se le vea la multa á eho ó diez reales en las mismas cartas sencillas. Llamamos la atención del público á esta circunstancia, que muchos se alegrarán de conocer, y suplicamos á nuestros colegas de la prensa que copien este aviso.

De San Ildefonso escriben que todavía no es grande la concurrencia en aquel real sitio y fuera de los dependientes de palacio no hay mas que las familias de Dumont, Aristizabal, duque de Baena, Cabanilles, Sierra-Bullones y Salaverria.

En la exposición de Londres ha llamado mucho la atención los modelos de armas y cañones españoles. La fundición de Trubia ha enviado uno soberbio de grueso calibre, que á causa de haber llegado quizás demasiado tarde, ha habido que colocarlo en el departamento de la maquinaria belga. La misma fábrica ha espuesto también granadas oñivas, carabinas rayadas, bayonetas y pistolas de arzon. El cañon de bronce de la real maestranza de Barcelona, es de á cuatro y de los llamados de montaña. Esta pequeña pieza de artillería rayada ha gustado mucho á los ingleses. Su distintivo característico son seis canales internos, á los cuales se ajustan proyecciones correspondientes de los proyectiles que despide, disminuyéndose con ello la resistencia á su salida, y aumentando considerablemente la fuerza inicial. Este cañon está montado en cañón, y va acompañado por el tren correspondiente y demas accesorios para el servicio activo. La maestranza de Sevilla ha exhibido modelos de cañones de bronce muy bellos, con sus careñas, carros para llevar las municiones y las balas, y cabrias para el montaje y desmontaje de las piezas. Esta artillería portátil se distingue por su extrema ligereza y lo fácil que es de manejar en el campo de batalla. El cuerpo de Artillería tiene en la exposición alabardas, chuzos, espadas toledanas, una de las cuales está convertida en un círculo con la punta tocando la empuñadura, fosiles, carabinas de Oviedo, machetes, pistolas, mosquetes, revolvers, hachas de abordaje y efectos de parque.

También hay en la colección puñales árabes, dagas de estilo antiguo y cuchillos de monte. La empuñadura de uno de estos puñales está formada por la figura de uno de los voluntarios viciacos de los que fueron á Marruecos en la reciente campaña. Entre los sables hay uno muy bonito de estilo oriental, con profusión de arabescos é inscripciones en árabe. La fundición de bronce de Sevilla ha exhibido proyectiles y bombas de metralla.

El jueves último se verificó el enlace de la señorita doña Antonia del Mazo, con el Sr. D. Manuel María de Diz y Romero. Dicha señora es hermana del Sr. D. Cipriano del Mazo, antiguo periodista y diputado, y hoy Inspector general de sociedades de crédito y ferro-carriles en la isla de Cuba.

El número de expositores españoles en Londres no baja probablemente de 1.200; y aunque en los productos de la industria fabril y artística nos hallamos á considerable distancia de las principales naciones, en los de la industria agrícola y otras, nada tiene que envidiar España, en muchas cosas, á los demás países. Nuestras espadas toledanas carecen de rivales en la Exposición; y nuestros tejidos de seda no descomulgarse de estar al lado de los mejores de Lyon. La artillería española es también admirada, y ha sido premiada, con justicia; y la colección de armas de todas clases que figura en el trofeo de la nave, no merece de una manera perceptible con la veintidosa de los ejércitos é irreprochables héroes ingleses. En objetos de ornamentación tenemos también algunas cosas notables, consideradas aisladamente.

De París escriben el 23: «El gabinete de Turin sigue afirmando que en París y en Roma han hecho mal en tener miedo de una expedición de garibaldinos. Garibaldi tiene bastante buen talento para volverse á unir con las blusas coloradas y comprometer la

causa italiana, pues si osase emprender tan magna aventura el rey Víctor Manuel y sus ministros no lo sufrirían. Tal es el lenguaje de M. Ratazzi en Turin y del caballero Nigra en París. Mas á pesar de estas bellas protestas, el gobierno francés ha hecho marchar dos fragatas en observación. Como el emperador Napoleón no confía en la palabra de su caro aliado Víctor Manuel? Nuestras fragatas han ido á proteger al Papa como protector del rey de Nápoles. Los diplomáticos astutos creen que se representa una comedia, de la que aun no conocen el secreto. A fin de guardarlo mejor M. de Maupas, prefecto de Marsella, detiene ciertos despachos procedentes de Italia: uno de ellos anuncia que varios garibaldinos han desembarcado ya en Orviello y Terracina. Todo esto es incomprendible. M. Thouvenel no está muy inquieto, puesto que marcha mañana con licencia á su posesión de Montreuil.»

La causa incoada en Málaga hace diez y ochomeses por delitos contra la religión; ha concluido de sumariarse. Segun escriben el promotor fiscal del juzgado pide contra los presos D. Antonio Carrasco y D. José Gonzalez la pena de nueve años de presidio; contra D. Antonio Marin; tambien preso, de siete años de presidio; y contra los fugitivos D. José Soto, D. Juan Vivas, D. Juan Flores, D. Antonio Villarrasa, D. Juan Tobias y algunos otros, igual pena. Y últimamente, respecto á los Sres. Bazan, Laguna, Lalave, Flores (D. Manuel), y algunos procesados, el sobreseimiento. A este propósito dice un diario que como el no profesar la religión católica solo lleva en España la pena de excomunión del reino, es de creer que en esta causa haya algo más que motivos de religión.

Las Novedades se lamenta de que la industria minera española no haya sido premiada como merecia en la Exposición de Londres, porque los minerales no han sido en realidad espuestos.

Para apreciar lo que en otra parte decimos sobre la oportunidad de algunos ataques de la oposición, trasladamos este párrafo de Las Novedades que ha aparecido al mismo tiempo que el decreto relativo al general Prim. Dice el periódico progresista: «El ministerio huye por todos los medios posibles de publicar el decreto declarando que está satisfecho de la conducta del plenipotenciario español en Méjico. Ayer se viene LA CORRESPONDENCIA con uno de esos párrafos remitidos por el gobierno con el único objeto de impedir semejante manifestación en estos momentos. ¿Ha terminado la plenipotencia de Méjico? Pues no hay mas remedio que publicar el correspondiente decreto. A no ser que continúe siendo plenipotenciario el general Prim, cosa que no creemos, conociendo su delicadeza. La cosa está ya bastante clara y son inútiles las evasivas. Los mismos ministeriales aseguran que el ministerio no dará esa aprobación explícita, por medio de un decreto, á la conducta del plenipotenciario español, y la cuestión está reducida á esta sencilla pregunta: ¿A que no publica el gobierno semejante decreto? Creemos inútil todo comentario.»

La España tiene entendido que el general Concha lleva la banda de Maria Luisa para la prima de la emperatriz, esposa del conde Guitaut.

Parece positivo que el gabinete de las Tullerías ha entrado por fin en la política de las otras dos naciones que concurrirón á la expedición de Méjico. Así se infiere del carácter de las instrucciones que lleva el general Forey, de no seguir amparado con la bandera francesa á los aventureros que fueron la principal causa de la ruptura de Orizaba. He aquí el extracto de esas instrucciones, que consideramos positivas, y que tomamos de una carta dirigida al Espíritu Público, periódico que sale á luz en la capital del vecino imperio:

«Estas instrucciones se refieren particularmente á la conducta que han observado hasta aquí y á la que pueden seguir ob-

servando la mayor parte de los generales mejicanos que se han unido al ejército francés. Medidas de un carácter especial se tomarán muy particularmente con el general Almonte, á quien su posición oficial imponia una reserva á la que este personal no ha correspondido de ningun modo. Además de la desaprobación que deberá dárse á las disposiciones tan abusivas tomadas por el general Almonte, el general Forey irá autorizado para que la intervención francesa se desentienda de lo que personalmente haya podido hacer el citado general mejicano. Como ningun compromiso se tiene por parte del gobierno francés con el general Almonte, el carácter verdadero de la expedición se espondrá de una manera clara y precisa al pueblo mejicano. Tambien en la eventualidad de que se formase un gobierno provisional en Méjico, seria cuestion de alejar á todos los miembros del ejército que representen partidos aislados ó recuerdos de debates políticos ó militares que la bandera francesa no pueda apoyar ni defender.»

Si estas instrucciones son exactas, como hay fundados motivos de creer, el gobierno francés ha venido á dar una sancion oficial á la manera que tuvo el general Prim de apreciar la cuestion de Méjico en la parte que hacia relacion con la presencia de los generales cobijados en el campamento de las fuerzas del imperio.

La caja general de Depósitos tenia en fin de la primera semana del corriente mes 32.816.697 rs. 36 céntimos en metálico, y 1.587.817.201 -90 en papel. El aumento sobre las cifras que presentaba el balance de la semana anterior es considerable, pues solo figuraban 22.232.903 rs. 21 cént. en metálico, y 1.542.342.636 -80 en papel.

Se asegura que las cláusulas principales del tratado de paz que acaba de firmarse en Saigón entre Francia y el gobierno de Hué, son las siguientes: «El emperador de Annam se compromete á pagar una indemnización de guerra de veinte y cinco millones de francos. Concede á la Francia el territorio conocido con el nombre de Baja Cochinchina, que forma seis de las mas grandes y mas ricas provincias del imperio. Autoriza el ejercicio de la religion cristiana en toda la estension de sus estados, y renueva en favor de los cristianos todas las concesiones hechas por el emperador Gia Long, en los años de 1773, 79, 80, 81 y 82. Hace á la Francia ventajas comerciales muy importantes. Autoriza al gobierno francés para tener un representante en Hué cerca del emperador Tu-Duc y de sus sucesores. Concede á los franceses el derecho de establecerse y de poseer en toda la estension del imperio de Annam.»

Ya se ha recibido en el Congreso la estatua de Isabel la Católica, que con la del rey Fernando deben ocupar los dos nichos al lado del trono. Es obra del español Pánucci, que la ha terminado en Roma y parece ser de gran mérito. Al abrirse la próxima legislatura estarán probablemente colocadas en sus sitios las dos estatuas y los dos grandes cuadros que, como es sabido, representan las Cortes de Cádiz y la presentación de Fernando VI por doña Maria de Molina á las Cortes de Castilla.

El Clamor escita á la autoridad municipal para que ejerza su constante y eficaz vigilancia en orden á los pesos y medidas y á la buena calidad de los alimentos. El chocolate, la leche, el azúcar, el vino, los aguardientes, ciertos licores, algunos comestibles y hasta el pan, son objeto de suplantaciones que para dar mayor proporción á la calidad, peso y medida se emplean, cometiéndose un doble fraude, tanto mas punible, cuanto que afecta la salud pública por lo nocivo de los simples de que al efecto se echa mano. En esto se halla esplicada la causa determinante de la baratura en el precio de algunos géneros y bebidas que apenas basta para cubrir su coste y costas en las puertas de Madrid.

El día 1.º del próximo mes de agosto es señalado para la vista de la causa del pe-

ridíco clandestino titulado El Monigote. Tendrá lugar el acto en la seccion primera de la Audiencia, compuesta de los señores Burbano, presidente; Lopez (D. Narciso) y Serrano Leon, á las once de la mañana. La vista será secreta y á puerta cerrada. Los acusados han pedido presentarse al juicio.

La Discusion en un artículo que hoy publica con el epigrafe de Modificacion ministerial, dice que el gabinete debe retirarse todo ó seguir todo, y no modificarse.

De Londres dicen con fecha 25 que el estado desastroso á que se hallan reducidos los obreros de la industria algodonera del Lancashire, ha sido discutido de nuevo en la cámara de los Comunes. Un diputado demostró en este debate que perdian estos en jornales cerca de catorce millones de reales á la semana. Esto basta y sobra para dar una idea de la miseria que reina en este momento en aquella clase. Algunos otros representantes negaron, que pudiese haberse tanta destruccion por la medida en que se autoriza á las juntas parroquiales á satisfacer las demandas extraordinarias que con este motivo se hacen contra sus fondos y propusieron se levantara un empréstito nacional; pero esta propuesta no ha sido aceptada por la cámara. La prolongación de la guerra en América, y una mala cosecha, obligarian, sin embargo, al gobierno á adoptar una resolución por el estilo, para evitar mayores males.

Ha llegado á Alicante el joven y distinguido economista y catedrático de la Universidad central Sr. Moret y Prendergast, con objeto de promover la instalación de una sucursal de la asociación para la reforma de los aranceles. Durante su permanencia en aquella capital, parece que se celebrarán algunas reuniones en el local del Casino, en las cuales hará uso de la palabra el simpático orador del Ateneo y la Bolsa de Madrid.

Para el sábado próximo es esperado en Oviada el Excmo. é Ilmo. señor obispo de aquella diócesis. Se le prepara un solemne recibimiento.

Segun los estados que se han publicado en el Boletín oficial de la provincia de Zaragoza, los montes públicos que se han esciputado de la venta en esta provincia, pertenecen á los partidos de La Almonia, Ateca, Felchite, Borja, Calatayud, Caspe, Daroca, Egea, Pina, Sos, Tarazona y Zaragoza, midiendo en su totalidad 296.086 hectáreas.

Las estaciones telegráficas de Avilés, Rivadeo y Viveiro, con servicio de día completo, y la de Luarca, con servicio de día limitado, se abren para el recibo de la correspondencia privada en el interior del reino el día 1.º de agosto próximo, y para la internacional el 10 del mismo.

Hace pocos días ocurrió una tormenta en las inmediaciones de Sevilla, y segun parece cayó un rayo cerca de Coria del Rio, matando á un guardia civil y á un caballo. Ignoramos el grado de certeza que pueda tener la noticia.

Ha llegado á Sevilla de paso para Canarias, el Ilmo. Sr. D. Juan Giménez Cuencas, gobernador que fué de esta provincia, y regente electo de aquella audiencia. Durante su permanencia en aquella capital, ha sido visitado por las primeras autoridades y por sus numerosos amigos.

El Emmo. señor cardenal arzobispo de Sevilla se encuentra bastante aliviado de su grave enfermedad, habiendo podido asistir aunque con trabajo el domingo á la capilla de palacio, donde oyó misa y comulgó.

El incendio que se dijo haberse declarado en término de Coria del Rio parece que ha durado tres días sin que haya sido posible atajar su voracidad. Dice que se han quemado sobre 120 aranzadas de olivar, porción de tierras de sembradio, eras, huertas, chaparcales y dehesas: en cuatro leguas se calcula el terreno que ha recorrido; va-

rias personas han estado próximas á ahixarse, algunas de ellas se han tenido que retirar con bastantes quemaduras, y aun se asegura que el aterrador incendio habia tomado la dirección del Petroso y Castilblanco.

El pueblo de Orizaba, que tanta importancia tiene hoy para la cuestion de Méjico, figura en la historia de la conquista de una manera muy singular. Allí casó Hernán Cortés, á su amiga doña Marina con un hidalgo llamado Juan Jaramillo; y allí fué donde la primera mejicana que abrazó la religion católica, contribuyendo poderosamente á la conquista, declaró por primera vez que apreciaba más el tener un hijo de su señor Cortés y el servir á su marido Jaramillo, que el ser cañaca del mejor pueblo mejicano.

La cuestion que se ha suscitado en Portugal sobre los calificativos de Camoens está resuelta hace dos siglos por la critica, de un modo muy satisfactorio para Portugal. El mas ilustre de sus comentaristas, Faria y Sousa, publicó en Madrid en 1639 su obra con el siguiente título: «Lusiadas de Luis de Camoens, Principe de los poetas de España.» Nosotros damos al César lo que es del César.

Segun anuncia El Eco del País ha llegado á esta corte el Sr. D. Jacobo Moreno Salamanca, una de las notabilidades mas respetables del cuerpo administrativo del ejército y escritor muy distinguido.

El 26 por la mañana se declaró un incendio en una hacienda inmediata á Sevilla, nombrada Casilla de San Gerónimo. Inmediatamente accudieron el jefe de la guardia rural con la pareja del distrito, guardias municipales de infantería y caballería, la guardia civil y fuerza del ejército, y las bombas del ayuntamiento y ferro-carril. A pesar de sus desalentados esfuerzos no terminó el fuego hasta las cuatro de la tarde quemándose 16 aranzadas de olivar y sementería de trigo y 4 de rastrojo 400 fanegas de trigo y cebada que estaban en la era, y como 80 carretadas de paja.

Hace dos ó tres días ocurrió una grave disputa cerca de la estacion de las Rozas entre varios obreros del ferro carril del Norte y unos maquinistas de uno de los wagones de trasportar materiales. La cuestion empezó por una cosa insignificante; pero llegó á tomar tales proporciones que á no ser por la energía desplegada por algunos empleados de la estacion es posible que hubiera terminado con desgracias.

El domingo se ahogó en Ebro otro muchacho de Zaragoza que habia ido á bañarse. Parece imposible que la imprudencia sea causa todos los años de tantas desgracias de este género.

Ha salido de París para Nueva-York, un alto empleado de la intendencia militar francesa, encargado de efectuar por cuenta del gobierno compras destinadas al cuerpo éspedicionario de Méjico.

Ha salido para Santander, el distinguido escritor y diputado á Cortes, D. Vicente Barrantes.

Los calores son terribles en Portugal. En Lisboa es insuportable. En muchos puntos están causando grandes daños á los maces y los viñedos. Se hacen rogativas pidiendo á Dios que envíe las lluvias á los campos medio abrasados.

Se trabaja con mucha actividad en las piezas destruidas por el fuego en la estacion del ferro-carril de Alicante y Zaragoza. Enterados de los promotores de aquel incendio, hemos sabido que el no haber sido devorado por las llamas todo el edificio, se debe á la actividad é inteligencia del señor jefe del movimiento, D. Luis Sabouré, que instantáneamente que recibió el aviso, acudió al sitio del fuego, y con las dos bombas que tiene preparadas al efecto y cuidadas con el mayor esmero, las colocó con tanto acierto, que dominó el fuego á muy pocos

Navalcarnero, es una de las poblaciones de la provincia de Madrid que mas me agradan por su situacion, por su policia, por sus buenos edificios y por su vecindario. Situada en una altura que domina casi toda la provincia, puede calcularse el espectáculo que se ofrecerá á los ojos del que sube á la altísima torre de la hermosa iglesia parroquial de la villa, y mas si se añade que desde allí si no estoy equivocado, se describen cinco provincias, que son la de Madrid, la de Segovia, la de Guadalajara, la de Toledo y la de Cuenca.

Prisionero en Madrid casi toda mi vida, es para mí felicidad muy grande la de poder abandonar por algunos dias la prision donde tantas esperanzas han nacido y han muerto en mi corazon.

Una vez conseguí quebrantar esta prision, y vagando por las lomas que limitan el horizonte por el poniente de Madrid vi, allá á lo lejos, hacia donde el sol iba declinando, una colina coronada por una poblacion, en la que se alzaba un altísimo campanario.

¿Qué pueblo es aquel que domina toda la inmensa llanura en que Madrid tiene asiento? pregunté.

Navalcarnero, me contestaron.

Este prosaico nombre me disgustó, pero la poseía de aquella hermosa torre, que iluminaba por los últimos rayos del sol y realzaba por el misterio de todo lo lejano, parecia la de una gran basílica, pudo mas que la vulgaridad del nombre que acababa de resonar á mi oido, y caminando, caminando, primero á la luz del crepúsculo y luego á la luz de la luna, llegué á Navalcarnero.

Al entrar en la villa recordé que en ella habia una familia á quien yo habia prestado un servicio poco costoso para mí, pero muy importante para ella.

A la puerta del Consejo provincial vi un día á una pobre lugareña llorando desconsolada, y cómo le preguntase la causa de su llanto, me dijo que su único hijo habia sido declarado soldado á pesar de que la ley le eximia en el concepto de hijo de viuda pobre que mantenía á su madre con el producto de su trabajo.

—Tranquilícese usted, la dije, que si en el pueblo han cometido con su hijo de usted una injusticia, el Consejo provincial lo reparará.

—Ay señor! eso seria si hubiese quien supiese explicar al Consejo la razon que nos asiste.

—Usted misma ó su hijo pueden explicárselo.

—¿Qué hemos de explicar, señor, si el chico y yo nos quedamos cortados delante de los señores, y á quien darán la razon será á un abogado que viene con el mazo que se libra yendo soldado mi hijo. ¡Ay, señor, teniendo dos hijos, me quedaré sin ninguno, porque el uno se me marchó y el otro me le llevan!

La afliccion de aquella pobre mujer me conmovió, y á pesar de mi falta de serenidad y elocuencia para hablar ante ningun tribunal, me ofrecí á defender á su hijo ante el Consejo.

La anciana aceptó mi ofrecimiento llorando de consuelo y gratitud. La razon que asistia á su hijo era tal, que á pesar de sustentarla yo y de combaterla un abogado capaz de probar que dos y dos son cinco, el Consejo la reconoció y declaró libre al hijo de la viuda.

Ni aun tuve el sentimiento de ver llorar á la madre del mozo que debia sustituirle; porque aquel mozo, que se llamaba Angel, y que me pareció un excelente muchacho, puso un sustituto y volvió al pueblo con mi defendido.

Al llegar, pues, á Navalcarnero, pregunté por la señora Claudia, que así se llamaba la mujer que vi llorar á la puerta del Consejo provincial, y fui á verla, no para pedirle hospitalidad, sino para que me indicase alguna casa donde pudiera hospedarme.

Gladia y Juan, su hijo, se llenaron de alegría al verme, y no consintieron que me fuese de su casa.

—¿Pues no faltaba mas! dijo la señora Claudia. Lo que yo siento es no tener el palacio de Isabel II para recibirle á usted; pero si la casa es pobre, la voluntad es rica, y a buscaremos medios, de que usted esté contento. Ustedes los de Madrid, tienen muchas cosas buenas, pero no una que yo tengo y le gustará á usted mucho, que es un huerto lleno de flores y árboles cargados de fruta.

—El palacio de Isabel II, contesté, no me complaceria tanto como un huerto así. Uno de los sueños dorados de casi toda mi vida es tener una casita y detrás de ella un huertecito lleno de flores y fruítalas.

—Pues para tener eso no se necesita ser muy rico.

—Pero se necesita no ser escritor.

—No le entiendo á usted.

—Pues yo si le entiendo, madre, dijo Juan. Tiene razon D. Antonio, que en España, aunque uno escriba bien, gana muy poco dinero. Aunque me esté mal el decirlo, yo escribo tan bien como el primero, pues el mío es un señor juez dijo el otro día que tengo una letra tan gallarda, y con todo eso en el juzgado no me pagan mas que á real el pliego.

—Calla, calla y no seas tonto. ¿Qué tiene que ver lo que tú escribes con lo que escriben los señores que sacan libros?...

—No hay mas diferencia que ellos saben dudar y yo no.

—¿Pues no es nada lo del ojo?

—De forma, madre, que cada uno tenemos nuestra ciencia. ¿No es verdad, D. Antonio?

—Si que lo es, Juan, y sobre todo, tiene ciencia el que como tú, trabaja sin descanso para atender á su madre.

—En cuanto á eso, si señor, mi hijo es de lo que no hay. El no ha salido tan despejado ni tan fino como su hermano Pepe; pero

en cambio no ha abandonado á su madre como aquel cabeza de chorlito, que se empeñó en irse á la Habana ó no sé dónde, y probablemente el pobrecito habrá perecido en la mar, pues no hemos vuelto á saber de él... Pero á todo esto yo nos acordamos de que usted querrá cenar y descansar, que vendrá molido de la diligencia.

—De la diligencia, no señora; he venido á pie...

—¿Es posible? Y cómo se ha atrevido usted...?

—Me agrada mucho recorrer los campos, deteniéndome ahora en este cerro, bajando luego á aquel vallecito, cogiendo aquí unas flores, dibujando allí un árbol ó un paisaje... —Es verdad que eso divierte mucho.

—A usted le divertiría, replicó Juan, que á mi me da mala la cosa me divierte.

—¡Yá si todos fuéramos tan animalotes como tú, que solo te diviertes comiendo, y bebiendo, y fumando y rezoando con las mozas!...

—¿Es que eso es lo positivo!

—¿Hum!... mal haya vuestro positivo!... Le aseguro á usted, D. Antonio, que no sé á quién ha salido este muchacho. Su hermano, mi pobre Pepe, dejaba todas las diversiones del mundo por juntarse con gente fina, por leer un buen libro ó por oír una buena música. Su padre, que está en gloria, no tenia mayor gusto que sentarse en un allitá á la caudita de la tarde, cuando venia de trabajar, y pasarse allí media hora, fumando un cigarro y contemplando cómo se escondia el sol tras de los montes lejanos, y oyendo los cantares y el toque de la oracion en los campos y los campanarios de la llanura.

—¿Qué quiere Vd., señora, en el mundo ha de haber toda clase de gustos... —Este le tiene al revés que su padre y su hermano. Su padre tenia sus cinco sentidos puestos en el huerto que verá Vd. mañana, y si fuera por gusto de este, ya no habria ni un árbol ni un rosal, porque dice que la fruta y las flores no dan dinero.

—Y digo bien. Una cosa que no da dinero, ¿para qué demonches se quiere?

—Yo te lo diré...

—Mire Vd., D. Antonio, no se canse usted en decirselo, porque no le ha de comprender á Vd. Ea, vamos á cenar, que mañana, si Dios quiere, charlaremos despacio.

Cenamos los tres con mucha alegria y mucho apetito, y Claudia se dispuso á conducirme á la habitacion que me habia destinado.

—Que Vd. descanse, D. Antonio, me dijo Juan, y añadió sonriendo: si en lugar de dormir esta noche en el cuarto en que va usted á dormir, hubiera dormido hace un par de meses, mas de cuatro maldiciones me hubiera Vd. echado.

—¿Y por qué?

—Toma, porque hasta mas de media noche no hubiera podido pegar ojo, oyéndome tocar la guitarra y echarle coplas á la Rosa.

—¿Y quién es la Rosa?

—Quién ha de ser, una novia que tenía yo...

—Vamos, vamos, no haga Vd. caso de ese bolarate, y véngase á acostar, dijo la señora Claudia, conduciéndome hasta la puerta de mi habitacion.

Esta habitacion era un cuartito pobremente amueblado, pero muy blanco, muy limpio, y arreglito con todos los primores que el buen gusto puede inventar para suplir la pobreza.

Cuando quedé solo en mi habitacion, me puse á examinar esta atentamente, y ahí unas maderas que creí fuesen las de algun balcon. Aquellas maderas eran las de una puerta que daba á un huertecito, al huerto de que Claudia me habia hablado.

La noche era deliciosa, el cielo azul y la luna muy clara.

—Apenas abrió la puertecita que daba al huerto, mi habitacion se inundó del perfume de las flores y la fruta.

Salí al huerto, y me senté al resplandor

momentos de empezar aquellas a trabajar. Fortuna grande ha sido, porque siendo la construcción de aquella estación de madera...

Por lo mismo que el Circo de Mr. Price, es el centro de reunión de la buena sociedad de la corte, que acude a presenciar los variados espectáculos que con celo plausible combina y dirige su director...

El Sr. Sanchez Diez, secretario del gobierno civil de Córdoba, ha sido nombrado oficial de la dirección general de Ultramar.

Los panaderos de Córdoba, no contentos con subir el precio del pan, procuran que no se distinga por escaso de peso el artículo que expendien; por fortuna la municipalidad debió apercibirse de esto...

El 24 terminó la detenida y minuciosa revista de inspección del primer batallón del regimiento de Gerona, de guarnición en Valencia. Esta revista ha sido dispuesta de real orden...

Desde 1.º de setiembre comenzará a ver la luz en Sevilla un periódico de grandes dimensiones, que llevará por título La España literaria...

Las tres corridas de toros que se han verificado en Santander han sido regulares, no habiendo ocurrido en ellas desgracia alguna.

En Reus se ha celebrado con la animación de costumbre la feria y fiestas de Santa Ana, en medio del mayor orden y compostura.

La señorita D'Herbil ha dado dos conciertos en Tarragona. Los señores Casella y Casaban han dado otros dos en los Campos Eliseos de Barcelona...

El 26 salió de Santander para Bayona el vapor Ajo, y a la hora de estar navegando embistió con un bajo a la altura del puerto de Ajo...

La señora Ristori ha accedido a los deseos del público de Santander y va a dar cuatro funciones más de las que estaba contratada...

El miércoles último se verificó en el juzgado de Alcira la vista de la causa instruida...

de la luna en un asiento rústico, colocado en el centro de una especie de plazoleta rodeada de rosales y matas de claveles y otras flores...

Al otro lado del huerto había una casa, y entre ella y la tapia del huerto, un callejón, al que daba un balconcito de la casa...

—¿Varias veces creí ver que se asomaba a aquel balconcito una mujer... —¡Ya le veo! Vd. venir! dijo el guardia civil al llegar aquí...

—Hombre, siga Vd. leyendo, que no estoy para gastar conversación... —Si digo que le veo a Vd. venir... —¡Dale bola!

—El guardia continuó la lectura, movido no tanto por su impaciencia como por su curiosidad... —De repente oí pasos en el callejón, y me pareció nuevamente que alguien se asomaba al balconcito...

—Teníamos, pues, en campaña unos novios, que se pusieron a pelar la pava en los términos siguientes: —¿Se ha acostado ya tu madre?

da contra Diego de Sala, autor del asesinato cometido en la persona de su mujer, en la tarde del 15 de mayo último. El juez sentenció a la última pena al parricida.

La frecuencia con que se repiten los incidentes en la provincia de Badajoz, ha hecho que las autoridades encarguen una esquisita vigilancia a sus dependientes...

Aconsejamos al folletista del periódico de Lisboa A Política Liberal, que no se ocupe de España, porque para desahondarse basta la incomprendible metafísica en que se pierde a propósito de Los Miserables...

El gas llamado portátil ha ocasionado una nueva desgracia en Barcelona. Una criada ha sido la víctima de un ligero descuido...

Una carta del Peñón dirigida a un periódico de Málaga, confirma la noticia que dimos hace días, procedente del mismo punto...

El correo de Canarias llegado hoy nos trae noticias de aquellas islas que alcanzan hasta el 23, según ya nos anunció el telégrafo desde Cádiz...

—El puerto de Tenerife había estado animado durante la segunda semana de julio con la presencia de varios buques de la marina de guerra francesa...

—En la noche del 16 fué asesinado en las Palmas D. Domingo Cabrera. El agresor había huido, pero había esperanza de capturarlo.

—Durante el primer semestre de este año habían entrado en el puerto de Santa Cruz de Tenerife 754 buques, entre ellos 32 de guerra con 754 cañones.

—Un acreditado compositor, según dice El Clamor Público, está escribiendo para el teatro del Circo lírico-dramático, la música de una zarzuela en tres actos...

—Se van a sustituir con asfalto las aceras de las calles de Alcalá y del Príncipe.

—Ocupándose un periódico de la presentación en el Circo de Price del joven violinista Sr. Fortuny...

—Nos dicen de Tarragona, que el ayuntamiento de Reus acordó que constase en un acta un voto de gracias para su digno presidente...

—Acabo de saber con la mayor satisfacción, que el M. N. y M. L. señorío de Vizcaya, con regalo en junta general...

—En el momento en que fué recogida en París la edición de las Memorias de Canler, en todas las esquinas se fijaron monstruosos cartelitos...

—En el momento en que fué recogida en París la edición de las Memorias de Canler, en todas las esquinas se fijaron monstruosos cartelitos...

—En el momento en que fué recogida en París la edición de las Memorias de Canler, en todas las esquinas se fijaron monstruosos cartelitos...

—No sé... —¿Qué, estás enfadada? —Y mucho que lo estoy... —¿Por qué? —Porque no me quieres ya... —¿Y quién te lo ha dicho? —La horita a que vienes... —Pues si vengo ahora de la dehesa de Sacedon...

—¿Y vuelves mañana? —Antes de amanecer ya estoy andando... —¿Y hoy fuiste muy temprano? —Con estrellas llegué allá... —¿Y por qué trabajas tanto? —Toma, ya ves, mi padre es viejo, y el año pasado se empeñó en seis mil reales para librarme de cojer el chopo...

—¿Tienes razón? —La que no debía trabajar tanto eres tú, que andas como una azacena todo el santísimo día... —Mi madre no está ya para nada, y si una no atiende a todo, ya ves tú cómo andará la casa... —Es verdad; pero me duele que siendo tan guapa y tan... —¿Anda, burlon!

—¿Si, burlon! Rosa te llaman, pero ¡canario! el cura que lo puso no era tonto... —Menos lo era el que te puso a ti Angel... —El mismo cura fué. Lo que yo quiero es que nos ponga pronto otra cosa... —¿Y qué nos ha de poner? —El yugo... —¿Ay qué vergüenza ese día! —Pues, chica, pronto va a llegar... —¿Da veras? —¡Hola, hola, ¿con que te alegras? —Yo per estar siempre a tu lado... —Y yo por estar siempre a tu lado... —Anda, embusteron, que a ti poco te importa eso... —Mira, Rosa, si en broma me digas que no te quiero. Aquí me calga muerto si no te

quiero mas que a mi vida. En el campo, en el pueblo, en casa, de día, de noche, en todas partes y a todas horas estoy pensando en ti... —¿Y es de veras eso? preguntó amorosamente la muchacha... —¿Que si es de veras? contestó el muchacho con voz que revelaba emoción en su corazón y lágrimas en sus ojos... —Pues lo mismo, lo mismo te quiero yo... —Anoche me desperté llorando de rabia, porque soñé que Juan había vuelto a darme música... —Pues te engañó el sueño, porque Juan no ha vuelto ni volverá... —Aunque es un cobardote y yo le dije en la plaza, delante de todos los mozos, que si volvía le había de costar cara la fiesta, no las tengo todas conmigo... —Pues debes tenerlas, porque si no me deja en paz porque tú le amenazaste, me dejará porque yo le dije claro que no le quería, porque es muy bruto y porque te quiero a ti... —Bendita sea la madre que te parió... —La madre que me parió me está gritando ya desde la cama que basta de conversación. Con que, a Dios. Toma y que vuelvas mañana... La muchacha tiró una rosa, que sin duda se quitó del pelo, y que el muchacho cogió en el aire, pues vi su mano agitarse por cima de la tapia, como si cazara moscas al vuelo... El balconcito y el callejón estaban un momento después silenciosos y desiertos. Yo permanecí un largo rato en el huerto. Lo que mi cabeza pensaba y lo que mi corazón sentía ante el amor de aquellos corazones, y ante la majestad de aquella noche y en aquella atmósfera perfumada, no lo pueden decir labios ni lo pueden describir plumas.

comenzar su compromiso para el año comiencen en el Circo Barcelonés.

BOLETA-COTIZACION DE HOY 30.

Table with columns: Efectos públicos, De junio de 2,000, De agosto de 2,000, De julio de 2,000, De marzo de 2,000, De abril de 2,000, De mayo de 2,000, Canal de Isabel II, Oblig. del Estado, Banco de España, Crédito de España, Id. Moviliar, Esp., Obl. de la misma, Canal de Castilla.

Sobre París a ochos días vista... Sobre Londres a 90 días vista...

Table with columns: Provincias, Dato, Bene, Provincias, Dato, Bene. Lists provinces like Albacete, Alicante, Almería, Avila, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Burgos, Cáceres, Cádiz, Castellón, Ciudad-Real, Córdoba, Coenca, Gerona, Granada, Guadalupe, Huelva, Huesca, Jaén, León, Llerda, Logroño, Lugo, Málaga, Murcia, Orense, Oviedo, Palencia, Pamplona, Pontevedra, Salamanca, S. Sebastian, Santander, Santiago, Segovia, Sevilla, Soria, Tarragona, Teruel, Toledo, Valencia, Valladolid, Victoria, Zamora, Zaragoza.

TERCERA EDICION

La desgracia persigue con tenaz empeño a las oposiciones. Algunos periódicos pedían ayer al gobierno en son de censura, un decreto en la Gaceta satisfactorio para el general Prim...

Esta mañana ha sido encontrado en el estanco de la Montaña del Príncipe Pío el cadáver de un artillero. No se sabe si se ha abogado voluntariamente o si ha sido otra la causa de su muerte...

La ilustrísima diputación general de Guipúzcoa, como su noble hermana la de Alava, ha honrado a nuestro amigo el Sr. Trueba con la siguiente comunicación:

«Acabo de saber con la mayor satisfacción, que el M. N. y M. L. señorío de Vizcaya, con regalo en junta general se el árbol que simboliza sus libertades...»

«En el momento en que fué recogida en París la edición de las Memorias de Canler, en todas las esquinas se fijaron monstruosos cartelitos anunciando la publicación de las Memorias de Senon, ó recuerdos de siete generaciones de verdugos...»

«En el momento en que fué recogida en París la edición de las Memorias de Canler, en todas las esquinas se fijaron monstruosos cartelitos anunciando la publicación de las Memorias de Senon...»

—¿Mira qué salida! Mi madre no es mujer —¿Pues qué es? —Tomal esa es mi madre... —Esta contestación me reconcilió un poco con Juan, que si generalmente carecía de instintos delicados, no carecía de los del amor filial... —Sabes que nuestro jardinito es una joya? —Eso dice mi madre; pero a mí mejor joya me parecería media docena de onzas que se podía sacar de él vendiéndole... —Con ningún dinero se pagan estas flores y estos árboles cargados de fruta... —Teniendo dinero hay a manta flores y fruta en la plaza... —No repliqué a Juan, porque me pareció inútil explicar la teoría de lo bello y lo delicado, a quien no lo había de comprender... —Ah, que ya se me olvidaba, dijo Juan dándome la carta que traía en la mano. Tome usted esta carta de Madrid, que es para usted... —Iba yo a abrir la carta, cuando se abrió el balconcito de la casa contigua y se asomó a él el Rosa, que al dirigir la vista al jardín se puso tan colorada como sus toallas, no sé si porque vio a un desconocido, que era Juan, y se apresuró a volverse dentro... —Rosa era tan linda vista a la luz del sol, como vista a la luz del corazón: rubia, blanca, sonrosada, de ojos azules, de fisonomía dulce y expresiva, parecía más bien una de esas delicadas flores que brotan tímidamente bajo las hayas y los abetos del septentrión que una de esas flores tozanas que desafían a los rayos del sol bajo las palmas y los olivos del mediodía... —¿Haces bien en quitarte del medio, hija de una cabra! exclamó Juan al verla desaparecer del balcón... —Hombre, ¿por qué tienes tan mala voluntad a esa pobre chica? —Porque ha hecho la marramada de dar-me calabazas. (Se continuará.)

enaltezcan su nombre, honren la noble tierra en que vivo al mundo y proporcionen a la literatura nacional nuevos títulos de gloria... Desde el día 12 del corriente, el Monitor francés se imprime en una máquina del sistema Lenoir...

Se ha concedido un día de improrogable término y por equidad, en lugar de los tres que había pedido el procurador de D. Gerónimo Gener, complicado en la causa por asesinato cometido en la calle de la Justa... Se ha concedido un día de improrogable término y por equidad...

El Sr. D. José de Salamanca ha mandado construir, según dice A Revolucion de S. Teodoro, un magnífico tren de tres wagones con objeto de ofrecerle al rey D. Luis, para que este y su futura esposa recorran cuando gusten la vía férrea...

Dícese en Lisboa que la señora duquesa de Terceira es una de las señoras designadas para ir a Turin para acompañar a la futura reina de Portugal a Lisboa...

Hoy a mediodía recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris 30.

Hay noticias de Veracruz que alcanzan al 2 del corriente. El estado sanitario había mejorado. Habían llegado a Veracruz 1,400 soldados procedentes de Orizaba...

Hay noticias de Veracruz que alcanzan al 2 del corriente. El estado sanitario había mejorado. Habían llegado a Veracruz 1,400 soldados procedentes de Orizaba...

Hay noticias de Veracruz que alcanzan al 2 del corriente. El estado sanitario había mejorado. Habían llegado a Veracruz 1,400 soldados procedentes de Orizaba...

Hay noticias de Veracruz que alcanzan al 2 del corriente. El estado sanitario había mejorado. Habían llegado a Veracruz 1,400 soldados procedentes de Orizaba...

Hay noticias de Veracruz que alcanzan al 2 del corriente. El estado sanitario había mejorado. Habían llegado a Veracruz 1,400 soldados procedentes de Orizaba...

Hay noticias de Veracruz que alcanzan al 2 del corriente. El estado sanitario había mejorado. Habían llegado a Veracruz 1,400 soldados procedentes de Orizaba...

Hay noticias de Veracruz que alcanzan al 2 del corriente. El estado sanitario había mejorado. Habían llegado a Veracruz 1,400 soldados procedentes de Orizaba...

Hay noticias de Veracruz que alcanzan al 2 del corriente. El estado sanitario había mejorado. Habían llegado a Veracruz 1,400 soldados procedentes de Orizaba...

Hay noticias de Veracruz que alcanzan al 2 del corriente. El estado sanitario había mejorado. Habían llegado a Veracruz 1,400 soldados procedentes de Orizaba...

Hay noticias de Veracruz que alcanzan al 2 del corriente. El estado sanitario había mejorado. Habían llegado a Veracruz 1,400 soldados procedentes de Orizaba...

Hay noticias de Veracruz que alcanzan al 2 del corriente. El estado sanitario había mejorado. Habían llegado a Veracruz 1,400 soldados procedentes de Orizaba...

Hay noticias de Veracruz que alcanzan al 2 del corriente. El estado sanitario había mejorado. Habían llegado a Veracruz 1,400 soldados procedentes de Orizaba...

Hay noticias de Veracruz que alcanzan al 2 del corriente. El estado sanitario había mejorado. Habían llegado a Veracruz 1,400 soldados procedentes de Orizaba...

Hay noticias de Veracruz que alcanzan al 2 del corriente. El estado sanitario había mejorado. Habían llegado a Veracruz 1,400 soldados procedentes de Orizaba...

Hay noticias de Veracruz que alcanzan al 2 del corriente. El estado sanitario había mejorado. Habían llegado a Veracruz 1,400 soldados procedentes de Orizaba...

Hay noticias de Veracruz que alcanzan al 2 del corriente. El estado sanitario había mejorado. Habían llegado a Veracruz 1,400 soldados procedentes de Orizaba...

Hay noticias de Veracruz que alcanzan al 2 del corriente. El estado sanitario había mejorado. Habían llegado a Veracruz 1,400 soldados procedentes de Orizaba...

Hay noticias de Veracruz que alcanzan al 2 del corriente. El estado sanitario había mejorado. Habían llegado a Veracruz 1,400 soldados procedentes de Orizaba...

Hay noticias de Veracruz que alcanzan al 2 del corriente. El estado sanitario había mejorado. Habían llegado a Veracruz 1,400 soldados procedentes de Orizaba...

Hay noticias de Veracruz que alcanzan al 2 del corriente. El estado sanitario había mejorado. Habían llegado a Veracruz 1,400 soldados procedentes de Orizaba...

Hay noticias de Veracruz que alcanzan al 2 del corriente. El estado sanitario había mejorado. Habían llegado a Veracruz 1,400 soldados procedentes de Orizaba...

Entre las varias obras de verdadera importancia con que el gobierno trata de dotar a Madrid, tenemos entendido que se encuentra la de una magnífica casa de Correos, donde además de la dirección general del ramo se establecerá la administración central y todas sus dependencias...

El señor marqués de los Castillejos ha salido esta mañana para la provincia de Toledo, con objeto de pasar tres ó cuatro días en el castillo que posee en aquella provincia...

Se ha dispuesto que todos los jefes y oficiales del ejército de la Península que van regresando de Méjico sean colocados desde luego en los mismos empleos que ocupaban antes de salir para tomar parte en la expedición...

Ha sido nombrado maestro armero del parque de Zamboanga recientemente creado en Mindanao, el que desempeña igual destino actualmente en Pamplona...

En su afán de divorciar al general Prim de la situación, dice hoy el Contemporáneo que si bien es cierto que el conde de Reus ha recibido del gobierno mandos importantes, esto no prueba que se halle conforme con la política que hoy impera...

El teatro de Novedades, según nuestras noticias, ha sido tomado por un empresario catalán que trata de mejorar el local, formar una buena compañía y poner en escena producciones de grande espectáculo...

Hoy ha tenido efecto la subasta de la denda del Tesoro procedente del personal. Se ha destinado la suma de rs. vn. 2.798.493. La junta ha fijado el tipo de 40 por 100...

Hoy á las once y media un ciego que habita en la calle del Mediodía Chica, dió parte á la autoridad de que á pesar de haber llamado repetidamente en su casa, no le respondía nadie...

Las Novedades de hoy y algunos otros periódicos vuelven á ocuparse de la cuestión de Cochinchina y se extienden en comentarios diversos acerca de la cantidad que según un despacho telegráfico obtendrá España como indemnización de los sacrificios que aquella expedición le ha costado...

La provincia de Córdoba marcha á la cabeza de los adelantados que en todas las demarcaciones obtiene el ramo de pósitos. Ahora mismo está dando el gobernador Sr. Ruiz Higuero el testimonio más elocuente de esta verdad...

Elevado al gobierno de S. M. este proyecto, parece que lo ha encontrado muy aceptable y digno de que sigan este ejemplo los demás gobernadores, para lo cual se publicarán todos los documentos de que se compone, en la Gaceta oficial...

En el mercado de granos de esta corte, se han vendido hoy 2,056 fanegas de trigo...

de 45 á 58 fanega, quedando por vender sobre 56 fanegas; cebada nueva de 24 á 25, añeja de 30 á rs. fanega, y la algarroba á 38 1/2.

Hoy recibimos el correo de Filipinas, cuyas noticias alcanzan al 5 de junio. La falta de lluvias influye en la salud pública que se resentía de la sequedad, si bien las enfermedades eran de poca gravedad en su mayor parte...

Entre las obras públicas más importantes que se estaban llevando á cabo en Manila, figura un gran puente sobre el Pasig, el cual será tubular y giratorio...

Se había recibido el nombramiento de obispo de Nueva Cáceres, en favor del padre Gaizna, religioso muy querido y apreciado en Manila...

En el pueblo de Bacarra (Ilocos Norte) había ocurrido un incendio que dejó destruidas 46 casas, sin ocasionar desgracias personales...

Por la intendencia general de aquellas islas se había subastado la conducción á la Península de 15,000 quintales de tabaco, con destino á las fábricas del Estado...

En todo el archipiélago se disfrutaba de tranquilidad, continuando los jefes de las Visayas y Mindanao trabajando en la organización del país...

A pesar del cuidado y de la persecución que se hace á los caimanes que llenan los ríos de algunas provincias, se estaban lamentando desgracias continuamente...

El nuevo teatro del Príncipe Alfonso, único que hoy cuenta Manila, estaba proporcionando ratos de solaz al público, que acudía á pasar las primeras horas de la noche en las cómodas localidades del coliseo...

El 1.º de junio hizo su entrada solemne en Manila el nuevo señor arzobispo de la diócesis que tres días antes había llegado á la bahía...

Las comisiones municipal y del cabildo salieron por S. I., el cual entró en la población procesionalmente echando la bendición á la muc edumbre que de rodillas saludó á su nuevo pastor...

Dentro ya de la iglesia catedral el prelado y acompañamiento, se cantó un solemne Te-Deum con las plegarias y oraciones correspondientes...

En este intermedio, recibió también las diputaciones de varias corporaciones, así como al Excmo. ayuntamiento...

En este intermedio, recibió también las diputaciones de varias corporaciones, así como al Excmo. ayuntamiento...

En este intermedio, recibió también las diputaciones de varias corporaciones, así como al Excmo. ayuntamiento...

En este intermedio, recibió también las diputaciones de varias corporaciones, así como al Excmo. ayuntamiento...

En este intermedio, recibió también las diputaciones de varias corporaciones, así como al Excmo. ayuntamiento...

En este intermedio, recibió también las diputaciones de varias corporaciones, así como al Excmo. ayuntamiento...

En este intermedio, recibió también las diputaciones de varias corporaciones, así como al Excmo. ayuntamiento...

En este intermedio, recibió también las diputaciones de varias corporaciones, así como al Excmo. ayuntamiento...

Oído desde su camarote por el piloto J. Rodríguez, vecindado en Macao, el ruido que hacían los chinos sobre cubierta, acudió á enterarse; mas apenas se presentó fué herido mortalmente...

El capitán que no había tomado las precauciones necesarias, en el momento del peligro se portó como hombre sereno y valiente...

Advertido con anticipación de que había gente sospechosa á bordo, no adoptó otra precaución que cargar su revolver y algunas carabinas...

Dada la alarma el capitán corrió á su camarote y cogió su revolver: un pasajero francés, otro americano y el maquinista tomaron carabinas cargadas...

Al principiarse el combate, y dominando la cubierta los piratas, se puso uno de ellos al timón, cambiando el rumbo hacia tres embarcaciones chinas...

Los bizarros defensores del buque tuvieron muertos al piloto Rodríguez y el timonel filipino, y heridos levemente la señora Dunn, el capitán, el pasajero francés, el maquinista y un pasajero parsi...

Como incidente curioso durante el combate, mencionan los que lo presenciaron el encarnizamiento con que un perro del piloto Rodríguez defendía el cuerpo de su amo...

Hacen el capitán y pasajeros elogios entusiastas del valor de la señora Dunn y de los grandes servicios que les prestó durante la pelea...

En un periódico de China se da la noticia de que la señora Dunn, que tan notable participación había tenido en la defensa, á las últimas fechas se hallaba en Macao gravemente enferma...

Por último, en la prensa de Manila hallamos noticias de Shanghai (China) bastante curiosas, y relativas á la lucha que los europeos sostienen con los rebeldes del celeste imperio...

A mediados de abril había salido de Shanghai una columna expedicionaria compuesta de ingleses, franceses y chinos imperialistas, en busca de los rebeldes taiping...

El objeto principal de la expedición era atacar la ciudad fortificada de Khading, á unas 25 millas de Shanghai...

Al amanecer del día 10 de mayo próximo pasado la columna expedicionaria tomó posiciones frente los muros del Khading...

El objeto principal de la expedición era atacar la ciudad fortificada de Khading, á unas 25 millas de Shanghai...

Al amanecer del día 10 de mayo próximo pasado la columna expedicionaria tomó posiciones frente los muros del Khading...

El objeto principal de la expedición era atacar la ciudad fortificada de Khading, á unas 25 millas de Shanghai...

Al amanecer del día 10 de mayo próximo pasado la columna expedicionaria tomó posiciones frente los muros del Khading...

El objeto principal de la expedición era atacar la ciudad fortificada de Khading, á unas 25 millas de Shanghai...

Al amanecer del día 10 de mayo próximo pasado la columna expedicionaria tomó posiciones frente los muros del Khading...

DOCUMENTOS SOBRE LA CUESTION DE ITALIA.

Los diarios extranjeros han dado los siguientes, cuya importancia en las actuales circunstancias de Europa, nos decide á insertarlos íntegros...

«El conde Cowley al conde Russell.—PARIS 28 de marzo de 1862.—Como M. Thouvenel no pudo recibir á los miembros del cuerpo diplomático, en los días pasados, no he hallado hasta hoy la oportunidad de seguir las instrucciones de V. S. leyendo á S. E. vuestro despacho de 22 del corriente...

Luego que informé á M. Thouvenel de la naturaleza de la comunicación que debía hacerle, me interrumpió S. E. para decirme que había mostrado al emperador la copia del despacho de V. S. del 17, que le había facilitado en forma confidencial...

Entonces principió á leer á M. Thouvenel el despacho de V. S. Después de haberlo leído, dijo S. E. que comprendía que V. S. como ministro de una nación protestante, insistiese en opiniones combatidas por vos mismo...

Después entró M. Thouvenel en materia para probar con varios argumentos los derechos que según decía, poseía todavía el Papa como soberano temporal...

No entro en los pormenores de estos argumentos, porque es fácil convencerle de que no tenían peso alguno en el ánimo del gobierno imperial cuando las legaciones, la Umbria, las Marcas, la Toscana, Nápoles y Sicilia han sido anexionadas á la Cerdeña...

La solución de ella ha sido abandonada, al menos en cuanto puede juzgarse por todas las apariencias, al Papa, y no veo otra política segura que seguir en Italia, sino la de esforzarse en consolidar la administración interior...

M. Thouvenel hizo objeciones y observaciones á otros puntos de los argumentos contenidos en el despacho de V. S.; pero no merecen reproducirse, sino en el caso de que se quisiera entablar una polémica...

Se ha conseguido una gran ventaja desamborazando la cuestión de la ambigüedad de que estaba rodeada la situación del Papa en Roma...

Mr. Thouvenel no habla ya de la dificultad de persuadir al gobierno italiano á aceptar las condiciones sugeridas por el gobierno inglés...

Hecha abstracción de toda diferencia entre un arco protestante y un católico romano es evidente que este principio así sostenido está en contradicción con los principios sostenidos después de todo por la Francia y la Inglaterra...

Por lo demás, no deseo que V. E. entable una polémica sobre este asunto. Pero, por otra parte, el gobierno francés no debe echar en cara al italiano la falta de tranquilidad en el Mediodía...

Por lo demás, no deseo que V. E. entable una polémica sobre este asunto. Pero, por otra parte, el gobierno francés no debe echar en cara al italiano la falta de tranquilidad en el Mediodía...

Por lo demás, no deseo que V. E. entable una polémica sobre este asunto. Pero, por otra parte, el gobierno francés no debe echar en cara al italiano la falta de tranquilidad en el Mediodía...

Por lo demás, no deseo que V. E. entable una polémica sobre este asunto. Pero, por otra parte, el gobierno francés no debe echar en cara al italiano la falta de tranquilidad en el Mediodía...

Por lo demás, no deseo que V. E. entable una polémica sobre este asunto. Pero, por otra parte, el gobierno francés no debe echar en cara al italiano la falta de tranquilidad en el Mediodía...

Por lo demás, no deseo que V. E. entable una polémica sobre este asunto. Pero, por otra parte, el gobierno francés no debe echar en cara al italiano la falta de tranquilidad en el Mediodía...

practicará el culto que todos los días 31 de mes, á la Santísima Virgen Madre del Amor Hermoso. Dirá la plática D. Basilio Sanchez Grande. Sigue celebrándose la novena de la gloriosa Santa Ana en el oratorio del Caballero de Gracia...

Citaciones.—Por el juzgado del Norte se llama á José Prieto García, natural de Neira; por el del Prado á Eusebio Noida González; por el de las Ventillas á D. Nicolás Peláez y García...

Orden de la Plaza.—Servicio para mañana.—Parada: Arapiles y Baza.—Jefe de día: Señor comandante capitán de San Fernando, D. Juan Muñoz...

Reapertura de un estanco.—En la presente semana quedará nuevamente abierto al público el estanco correspondiente á la calle de la Montera, que se halla situado en el Pasaje de Murga...

Espectáculos de mañana.—Circo de Price.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.—Cioclerama.—En la Platería de Martínez (salon de baile) se ha colocado una exposición con quince vistas, entre las cuales hay una que figura el mar y embarcaciones...

ANUNCIOS.—OTRO MILAGRO.—TRESCIENTOS pañuelos granadina negros, de 70 rs. á 18. Calle de Postas, núm. 13, esquina á la de San Cristóbal.

CASA DE CAMPO EN SAN SEBASTIÁN.—Se arrienda una amueblada con jardín y huerta, en el barrio del Antiguo, confinante con la carretera, con vistas á la playa del mar. Dará razon D. Pio Baroja, en San Sebastián.

BATIDORES DE GOMA DE PARIS.—Al Martillo de Madrid, calle del Desengaño, núm. 10, acaban de llegar 1.000 docenas á los precios siguientes: 2, 2 1/2, 2 1/2, 3 y 3 1/2 rs. uno, de 6, 6 1/2, 7, 7 1/2 y 8 pulgadas; también hay una remesa por docenas.

INTERESANTE.—REWOLVERS.—Gran rebaja en el depósito de Orbea hermanos, calle de Barcelona, 2, entresuelo derecha.

LAS SOCIEDADES MINERAS.—Agrandes establecimientos fabriles ó empresas de ferro-carriles de pequeños trayectos. Se venden 5,600 metros lineales de barras de carriles de hierro dulce existentes en Málaga, sistema moderno y con peso de 1,600 quintales.

Hay también sus correspondientes cojinetes y wagonos. En la calle de Lope de Vega, 65, 3.º de nueve á doce de la mañana y de tres á seis de la tarde, podrá tratarse de este negocio.

SILLAGO Á LA PERSONA QUE SE HAYA ENCONTRADO una perrita de casta americana, que en la noche del 22 de julio se salió de su casa, calle del Lobo, núm. 30, tienda de instrumentos de cirugía, y cuyas señas son las siguientes: esquilada medio cuerpo y en la parte de arriba pocas lanas y algo rizadas, pelada del lomo y con manchas de rasarse, orejas levantadas y acaneladas...

PÉRDIDA.—LA PERSONA QUE SE HAYA ENCONTRADO una cartera de color de café con un billete de 500 rs., varias tarjetas y dos tarjetas de cristales, que se ha perdido desde el cuartel de Inválidos, Prado, calle de Alcalá, Caballero de Gracia y Fuencarral, esquina á la de Colon, se servirá entregarla en la calle de Leguitos, núm. 33, sotabanco de la derecha, y se le gratificará.

CABRIOLÉ EN VENTA.—EN LA Cuesta de Santo Domingo, núm. 8, se halla de venta un cabriolé sin estrenar, construido en uno de los mejores obradores de París.

CLASES PREPARATORIAS PARA las carreras especiales y colegio de primera enseñanza elemental y superior. Se admiten internos, medio pensados y externos. Calle de Jacometrezo, núm. 2, cuarto segundo.

EL LUNES 28 Á LAS OCHO DE LA mañana, en el molino de chocolate esquina á la calle de Jacometrezo y de la Montera, se estravió una perra americana, de avanzada edad, no tiene dientes, toda blanca y el pelo largo; quien la presentase en el piso tercero de la derecha, casa número 4, calle de las Tres Cruces, Pasaje, ó manifiestase dónde está, se le gratificará.

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor D. Hilarión de Zuloaga.